

Le récent rapport [« Puppet Regime : Hamas's Coercive Grip on Aid and NGO Operations in Gaza »](#) (Régime de marionnettes : la mainmise du Hamas sur l'aide et les opérations des ONG à Gaza) de [NGO Monitor](#) montre comment l'organisation terroriste a systématiquement contrôlé les organisations humanitaires internationales à Gaza. Les documents montrent que les ONG à Gaza ne sont pas indépendantes, mais font partie d'un « cadre institutionnalisé de coercition, d'intimidation et de surveillance qui sert les objectifs terroristes du Hamas ».

L'outil principal de cette influence était le « système Guarantor », par lequel le Hamas plaçait des personnes de confiance locales approuvées à des postes de direction d'ONG internationales – y compris des directeurs et des adjoints. Au moins dix de ces personnes de confiance étaient des membres du Hamas, des partisans ou des employés d'autorités liées au Hamas, selon un document daté de décembre 2022. Ces intermédiaires ne devaient cependant pas nécessairement être membres du Hamas : un document de mars 2020 identifiait 55 de ces personnes de confiance dans 48 ONG, qui « peuvent être exploitées à des fins de sécurité pour infiltrer des organisations étrangères, leur personnel de direction et leurs mouvements ».

Faillite morale

NGO Monitor parle à juste titre d'une faillite morale des ONG qui se sont soumises aux pressions du Hamas. « En se taisant et en coopérant avec le régime, les ONG ne couvrent pas seulement les exactions du Hamas, mais commencent à internaliser son agenda et sa propagande », peut-on lire dans le rapport. Il en résulte un secteur de l'aide « qui, dans de nombreux endroits, n'agit plus de manière indépendante ou impartiale, mais est intégré dans un système dirigé par la terreur et devient partie intégrante des campagnes de désinformation ».

De plus, NGO Monitor souligne que de nombreuses organisations ont volontiers condamné publiquement Israël tout en ignorant l'exploitation systématique des structures humanitaires par le Hamas – un biais qui crée un « récit unilatéral » et déforme la situation.

Reconstruction de Gaza : il faut empêcher l'autoroute de l'aide vers le terrorisme

A l'approche de la reconstruction de Gaza, NGO Monitor met en garde contre les conséquences : « Maintenant que les plans de reconstruction de Gaza avancent, et afin d'éviter une répétition de « l'autoroute de l'aide vers le terrorisme », la publication de ces documents rappelle que chaque acteur de l'aide – sans exception



Contrainte, infiltration, intimidation : comment le Hamas contrôle les organisations humanitaires

- ainsi que la communauté internationale doivent enfin prendre les mesures qui auraient dû être prises depuis longtemps pour empêcher les abus du Hamas et mettre en place des mécanismes de contrôle solides ».